

# EL PALLARÉS

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO

AÑO VI.

Número suelto 5 cént.

LÉRIDA JUEVES 31 de MAYO de 1900

Número suelto 5 cént.

NÚM. 1726

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Al mes, 1 peseta 50 céntimos.—Tres meses, 3 pesetas 50 céntimos en España pagando en la Administración, girando ésta 4 pesetas trimestre. Los meses, 8 pts.—Seis meses, 15 id.—Un año, 26 id. en Ultramar y Extranjero, pago anticipado en metálico sellos ó libranzas.

## DIRECCIÓN Y REDACCIÓN: PAHERIA, 3, 2.º

Administración: Sres SOL Y BENET, Mayor, 19.  
Los originales deben dirigirse con sobre al Director.  
Todo lo referente á suscripciones y anuncios, á los Sres. Sol y Benet, Imprenta y Librería, Mayor, 19.

## PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Los suscriptores... 5 céntimos por línea en la 4.ª plana y 25 céntimos en la 1.ª  
Los no suscriptores... 10  
Los comunicados á precios convencionales.—Esquelas de defunción ordinarias 6 pts., de mayor tamaño de 10 á 50.—Contratos especiales para los anunciantes

En la época de la *Dentición* se salvan los niños con la

### DENTICINA ABADAL

Fortalece los niños, corrige las irritaciones intestinales, favorece la espulsión de la *baba* y facilita la salida de los dientes, evitando sus complicaciones.

Caja 1'50 pesetas

Jarabe para la dentición

Frasco 2 pesetas

Granulados de todas clases, y especiales *Antiherpético y Depurativo, Antineurálgico, Antidiséptico y antigastrálgico*; Elixires, jarabes y vinos medicinales. *Magnesia efervescente aromatizada*, al anís, limón ó vainilla. Específicos del país y extranjeros.

Farmacia y Laboratorio del DOCTOR DON ANTONIO ABADAL Y GRAU, Plaza de la Constitución, número 18.—LÉRIDA

Los enfermos del Estómago y del vientre se alivian y se curan con el

### Elixóide estomacal tridigestivo

del Dr. Abadal

Remedio eficaz para combatir las dispepsias y gastrálgias. Calma el dolor del estómago, llamado vulgarmente *mal de cor*, los vómitos, diarreas, acideces ó *cor agre*, y favorece la digestión.

Frasco 4 pesetas

Los anémicos, neurasténicos, convalecientes y los que no tienen apetito deben hacer uso del

### Elixir tónico-nervioso reconstituyente

del Dr. Abadal

Alimento reparador y reconstituyente múltiple para las personas débiles ó que por cansancio físico ó intelectual necesitan restaurar fuerzas.

Frasco 4 pesetas

Las personas cuidadosas de la Boca emplean el

### Elixir dentífrico de San Juan.

Conserva la boca sana, fresca, robusta y aromática, reencarna las encías, evita los flemones, calma el dolor de muelas y destruye la caries por su poder antiséptico.

Frasco 1'50 pesetas

Pólvos para limpiar y blanquear los dientes,

Caja 1 peseta

### Febrífugo Caballé

El más eficaz remedio para curar radicalmente toda clase de calenturas (*febres*), por rebeldes ó inveteradas que sean, y sin reincidencias, habiendo obtenido el mejor éxito por espacio de veinticinco años.

### Elixir calmante y digestivo Caballé

Difícilmente encontrarán un remedio que dé más pronto resultado para curar las afecciones del estómago y facilitar la digestión, acreditándolo las muchísimas personas que con él se han restablecido, y por eso es muy recomendado.

### Pildoras pectorales y antisépticas

#### CABALLÉ

Calman al poco tiempo la tos y por sus propiedades antisépticas, son el mejor preservativo de la tisis.

DE VENTA: FARMACIA DEL DOCTOR ABADAL.—LÉRIDA.

## Automóviles de Lérida

### SERVICIO ENTRE LERIDA Y BALAGUER

#### Salidas de Lérida

6 y media mañana. | 4 y cuarto tarde.

#### Salidas de Balaguer

6 y media mañana | 4 y media tarde.

Se reciben encargos y se expenden pasajes para todos los puntos del trayecto en las Administraciones establecidas en LÉRIDA: Cervecería de R. Alberich, calle Cabrinety, 6. BALAGUER: D. Juan Boix.

## Banco de España.-Lérida

### EMPRÉSTITO

Con objeto de facilitar las operaciones de suscripción al empréstito de 1.200.000.000 de pesetas que dispone el Real Decreto de 19 del actual, ésta Sucursal admitirá el domingo 3 del corriente desde las 9 de la mañana á la 1 de la tarde, todas las que se presenten, tanto en valores como en metálico. También admitirá el día 4 siguiente señalado para la suscripción pública, toda clase de operaciones de Banca en las mismas horas que aquella tendrá lugar, ó sea desde las 9 de la mañana á las 7 de la tarde.

Lérida 30 de Mayo de 1900.

EL SECRETARIO,

Antonio Sanchez Ezquerria.

## Aparatos fotográficos

Á 3'50

Y 5 PTAS.

### EL FRANCEVILLE

Núm. 1 á pesetas 3'50

Cámara oscura.  
Objetivo «Franceville»  
Obturador metal negro.  
Un diafragma.  
Dos placas sensibles.  
Dos papeles.  
Un revelador.

Núm. 2 á pesetas 5

Cámara oscura.  
Objetivo nuevo «Franceville»  
Chasis metal.  
Obturador metal negro.  
Diafragma  
Caballote seguridad en latón.  
Dos placas sensibles.  
Dos papeles.  
Un revelador.  
Una prensa.

Véndense en la Librería de SOL Y BENET, Mayor, 19, Lérida.

### SEÑORAS Y SEÑORITAS

El pelo ó vello del rostro, de los brazos y las manos, desaparece á los pocos momentos, entera y sin peligro alguno, haciendo uso del *Depilatorio francés*. Este *Depilatorio*, es enteramente inofensivo; no irrita ni mancha la piel, antes al contrario, la pone más limpia y fina que afeitándola.

En cada frasco hay material para una porción de depilaciones.

PRECIO DEL FRASCO 12 RS.

En Lérida: J. Lavaquial Paheria, 14.  
Depositarlos. } Tárrega: F. Rubinat, Farmacéutico.  
Cervera: R. Ubach, id.

## La ley del embudo

Con recuerdos, mejor que con propios razonamientos, queremos poner hoy de relieve la insigne torpeza de este gobierno al impedir que la reina regente recibiera á la comisión de la Unión Nacional que iba á poner en sus manos un mensaje de petición y queja.

Nosotros en este punto nos atenemos á las palabras del Sr. Dato, entendiendo que, en efecto, el gobierno responsable es quien ha aconsejado esa resolución á la corona y que se encuentra dispuesto á afrontar sus consecuencias. De ningún modo podemos prestar crédito á las frases anteriores del señor Silvela, frases que revelarían tanta cobardía como incumplimiento de sus deberes constitucionales, al escurdir al gobierno con la voluntad real. En la Constitución está declarada la irresponsabilidad de la corona, que precisamente para esto tiene un gobierno responsable de todos sus actos. ¿Qué razones ha tenido el gobierno para ese consejo? Ninguna en realidad, porque la que alega no tiene fundamento desde el instante en que aun la Unión Nacional no ha ejecutado ningún acto de rebeldía contra las leyes. La inconcebible torpeza del gobierno estriba en esto; en haber declarado arbitraria é imprudentemente fuera de la legalidad á unos elementos que representan hoy la verdadera aspiración nacional, la opinión más completa del país.

Lo que se concede á cualquier espafío por la Constitución, que es el derecho de petición y de queja ante todos los poderes incluso el moderador, se ha negado á un núcleo numeroso, al más numeroso de los ciudadanos de esta nación, agrupados por el sentimiento de justicia y prosperidad para la patria.

Aun era tiempo; podían cambiar la faz de las cosas, disipándose nebulas que avanzan por el horizonte, porque hubiera tratado el poder moderador con elementos que acatan respetuosos ese poder y que si pueden estar equivocados respecto de los medios para realizar sus fines, no lo están en punto á estas ideas, que son nobles y levantadas. No iba á tratar con rebeldes porque hasta el presente la Unión Nacional no ha faltado á la ley.

¿En qué se funda el gobierno para haber impedido la audiencia? ¿En que pedían su caída y le amenazaban? Pues menos grave es amenazar al gobierno que amenazar á la corona y véase como los dos partidos que aspiran á turnar en el poder, se han conducido con la corona.

El señor Moret, en su discurso pronunciado en el teatro Circo de Zaragoza, se expresaba así:

«No, yo que doy el ejemplo de que los hombres políticos tienen que venir á estos torneos; yo que, como algunos compañeros, doy la prueba de que no hemos llegado á los puestos elevados para aprovecharlos en beneficio propio, sino que nos creemos obligados á devolver al país lo que de él hemos recibido, yo creo que el poder para el partido liberal, en estas condiciones, se conquista en estas reuniones. La corona responderá ¡Ah! y si no respondiera... Me basta con estos puntos suspensivos. (Grandes aplausos).»

La corona responderá; pero la corona necesita la voz del pueblo y de la opinión; pero ¿qué voz del pueblo y opinión, con las Cortes cerradas, con los hombres políticos callados, con el pueblo agitado y mudo, con la oscuridad en todas partes y en todos los corazones? Aquí vengo yo y á otras partes irán nuestros amigos; nuestro jefe ha hablado, el partido liberal presenta una serie de soluciones. ¿No os gustan? Buscad otras. ¿Os gustan? Decido, asistid á estas reuniones, inspirad á los periódicos, obligadles á que defiendan aquello que queráis... ¿No obedecen las autoridades? Tened meetings de indignación, acudid á la censura en todas partes, cread atmósfera que se levante esta corriente; esta corriente es un huracán la corona lo sentirá venir, y si la corona no la sentiera, triste destino de las monarquías y de los reyes que no han

sabido presentar los movimientos populares.»

Ni que lo hubiera pronunciado hace cuatro días, vienen más de molde las frases del señor Moret á las presentes circunstancias. Así pedía el poder del partido liberal.

Cuanto al señor Silvela, todos recordarán sus frases insidiosas, de amenaza embozada para la corona durante aquella campaña en el verano de 97, precursora del asesinato del Sr. Cánovas, pero aun fue más expresivo en sus declaraciones publicadas en *El Liberal* en 3 de diciembre del 98, cuando pedía el poder y se dirigía á la reina en aquellas irreverentes y amenazadoras frases: «quien tenga ojos que vea, quien tenga oídos que oiga», frases que disgustaron tanto al general Martínez Campos que, tras furiosas declaraciones contra Silvela, obligó á éste á rectificar en un suelto en *La Epoca* y en el cual abdicaba de la jefatura del partido de Unión conservadora.

Y este hombre que ha amenazado al poder real para conseguir sus ambiciones de gobernar, es el que hoy se escandaliza por que haya elementos en el país que consideren una calamidad al gobierno y amenacen con derribarle y el que sin pararse en barras declara á esos elementos, con los cuales está de acuerdo la nación, fuera de la legalidad.

Esa es la ley del embudo. ¿Pero con qué autoridad, ya que no tiene derecho ninguno, hace tal disparate el gobierno del señor Silvela? Hasta el presente la Unión Nacional no ha podido ser más respetuosa con el trono y lejos de lanzarse en meetings y periódicos á dirigir amenazas á la corona, como ha hecho el partido silvelista, se dirigió al trono para exponer su memorial de agravios contra el gobierno y sus deseos. Eso demuestra que sus hombres no son facciosos, que los verdaderos facciosos han sido los del partido del señor Silvela.

## Recortes de la prensa

### Misterios y comentarios

Acercos de dos visitas ha girado principalmente la conversación en los círculos políticos. Declase y esto es cierto, que el general López Domínguez habiá permanecido varias horas en el regimiento alcazar conversando con doña Cristina sobre cuestiones de actualidad. La entrevista debió ser interesante, pero el general López Domínguez se ha encerrado en gran reserva y nada han podido trasludir los periodistas del interrogatorio á que le han

sometido, aprovechando su característica franqueza.

Unicamente averiguaron que en la conversación no ha sido tema accidental ni con mucho el de la actitud de las clases mercantiles y productoras, así como tampoco las manifestaciones insistentes de dicho general publicadas por la prensa,

También se dice, que el jefe de los fusionistas ha tenido una importante visita.

Nadie cita el personaje que fué á ver al Sr. Sagasta ni se conocen los asuntos tratados por ambos, pues yacen en el mayor misterio.

Solo si los habituales contutulos del Sr. Sagasta, después de celebrada la entrevista á que se alude, notaron en él gran preocupación y que rehuía hacer comentarios sobre los acuerdos del Directorio de la Unión Nacional.

Alguien insistió repetidas veces con el fin de hacer hablar al señor Sagasta sobre tal asunto, pero éste de un modo terminante y claro se negó á continuar su conversación, rogando á sus amigos trajaran otras cuestiones.

Esto indica que tal vez la preocupación del Sr. Sagasta esté suficientemente justificada en la visita que ha recibido.

Las decisiones de la Unión Nacional siguen sobre el tapete y no hay círculo ni tertulia donde no quede palpablemente demostrado el interés que despiertan.

Los de la Unión Nacional

A las diez de la mañana se han reunido en el Círculo de la Unión Mercantil los representantes de distintos organismos asistiendo los señores Paraiso, Amuse y Minuesa, del directorio.

Según ellos se encontraban casualmente en el local.

Han concurrido también representantes de la Cámara de Comercio de Madrid, del Círculo Mercantil, de la Sociedad de comisionistas y viajantes, de la Junta sindical del Círculo industrial, de la Junta provincial de Madrid y del Círculo de la Unión Mercantil.

La reunión ha durado dos horas y, según se ha dicho, se ha discutido mucho el hecho de no ser recibidos en Palacio, cuando todos los ciudadanos tienen el derecho de exponer sus quejas al jefe del Estado.

Al terminar la reunión, el señor Paraiso y los otros individuos que asistieron á la misma se limitaron á manifestar que se había acordado telegrafiar á provincias aconsejando que los telegramas que el día 30 debían dirigirse á Palacio quedarán en suspenso.

También se tomaron acuerdos secretos.

Los individuos de la Unión Nacional se lamentan de que se les juzgue como rebeldes y no se les permita llegar hasta el Trono á exponer sus quejas, pues si bien es cierto que no se pagará la contribución, todavía no ha terminado el plazo reglamentario y por consiguiente era razonable que fuesen oídos.

Una interview

Uno de los del Directorio, hablando con un periodista y haciendo historia del asunto, ha manifestado que hablaron en Palacio, al pedir la audiencia, con el secretario de la Mayordomía, y le preguntaron si se les concedería audiencia el día 30 para exponer las quejas del país á la Reina.

Dicho funcionario contestó: Pues pueden hacer así la indicación del día.

Con estas impresiones, dice el individuo aludido, abandonamos Palacio é inmediatamente remitimos al Mayordomo Mayor una respetuosa carta solicitando audiencia á la Reina.

Creímos que se nos recibiría, pero nuestras esperanzas duraron poco.

Por la tarde recibimos la contestación del comandante general de alabarderos, don Luis Pacheco, en que se decía que habiéndose suspendido por algún tiempo las audiencias, por hoy no podía señalarnos el día en que podríamos ser recibidos por la Reina.

Cambio de guarniciones

De nuevo ha vuelto á hablarse del cambio de guarniciones.

La Epoca niega fundamento á este rumor, así como á que con esto se relacionara una conferencia que celebraron los señores Silvela y Azcárraga.

Rectificaciones

El Gobierno ha puesto especial empeño en quitar importancia á las frases que el señor Silvela pronunció relativas á que la negativa de la audiencia á los comerciantes era de exclusiva responsabilidad de iniciativa de S. M. la Reina.

Repetimos que el Gobierno ha puesto especial empeño en quitar importancia á este asunto, manifestando que está resuelto á asumir todas las responsabilidades de esta negativa.

Sin embargo, el hecho es que hay estas dos afirmaciones, la del señor Silvela y la de señor Dato, que ya hemos transmitido, y que entre una y otra afirmación ha habido una visita del Presidente del Consejo y del señor Dato á Palacio, hablando con la Reina.

Alguien supone que acaso no sentarían bien á S. M. las afirmaciones del señor Silvela.

La cuestión política

La cuestión política aparece muy enmarañada, especialmente después de la actitud del señor Silvela.

Personas muy importantes del partido liberal y aun de otros partidos, creen que no puede tener larga vida el Gobierno, y sobre todo después de lo manifestado por el Presidente del Consejo.

Sin embargo, entienden que se harán grandes esfuerzos por parte de Palacio mismo, para seguir en esta situación hasta fin de año, con objeto de que el partido liberal no tenga, á lo menos relativamente, que hacer esfuerzos hasta el año que viene, eligiendo Cortes para llegar á la mayoría del Rey, pues esto es lo que se busca.

A pesar de estos propósitos, la política pudiera seguir otros rumbos, y hoy más que nunca todo vaticinio ha de acompañarse de la clásica frase "Dios sobre todo", porque el Gobierno está haciendo todo lo posible para caer.

La prensa

En general, puede decirse que no ha satisfecho á nadie la determinación de negar la audiencia solicitada por los gremios, si bien muchos consideran que la forma en que estaba hecha esa solicitud, no merecía se la atendiera sin ningún reparo ni cortapisa.

Los gamacistas disculpan y aun defienden la negativa para recibir á los comisionados, fundándose en las aspiraciones y deseos que éstos intentaban hacer presente á la Corona.

Los liberales por su parte consideran la determinación como una incontestable torpeza, culpando de ella al Gobierno y descartando por completo á su magestad, de quien hacen todo género de elogios y á quien guardan toda clase de respetos.

El Correo, periódico el menos batallador y más sensato de la grey fusionista, es el que en esta ocasión da con más fuerza contra Silvela y su Gobierno; dato que no deja de extrañar á las gentes, porque significa en el sentido de muchos el comienzo de una campaña opositorista que deberá tener por término la crisis ministerial.

El general Martínez Campos

Se ha dicho, pero no hemos podido comprobar esta noticia, que el general Martínez Campos ha estado también en Palacio, con el mismo intento que el general López Domínguez.

Repetimos que este rumor no hemos podido comprobarlo.

Visitas comentadas

En los círculos políticos se ha dicho que el señor Sagasta ha recibido estos últimos días algunas importantes visitas.

Actitud de Sagasta

El señor Sagasta no quiere decir ni una palabra que haga suponer que pide el poder.

No quiere demostrar el menor de-

seo de adquirirlo; pero lo tomará si se le dan, haciendo un verdadero sacrificio.

Circular interesante

El delegado de Hacienda de la provincia de Zaragoza, ha dirigido á los contribuyentes el siguiente documento que estimamos oportuno reproducir en estos momentos.

Dice así:

No es son de amenaza, sino de amistoso aviso: hago saber á los contribuyentes, con el reiterado propósito de evitarles perjuicios ajenos de todo punto á mi voluntad, y con el fin de hermanar sus intereses con los del Tesoro público, que el día 25 del presente mes terminó el período voluntario para pago de las contribuciones, cuyo plazo queda ampliado hasta el próximo día 31.

Asimismo debo recordar con el deseo anteriormente expuesto:

1.º Que con arreglo á la instrucción de 26 de abril último, incurrirán en el primer grado de apremio, tan luego como se publique en el Boletín Oficial la providencia correspondiente, todos los industriales que dentro del expresado período voluntario no se hubiesen presentado á satisfacer sus respectivas cuotas.

2.º Que publicada la providencia de la Tesorería podrán pagar los deudores sus cuotas y recargos con un 5 por 100 sobre aquéllas; durante los plazos de cinco días los de la capital, y tres los de los pueblos, en las oficinas de Recaudación.

3.º Que pasado este plazo sin verificar ingreso, comenzará el segundo grado de apremio, ó sea otro recargo de un 10 por 100 sobre la cuota del Tesoro, y no sobre el importe del recargo, que corresponde íntegro al recaudador, sin aumento de ninguna clase, en observancia de su contrato que tiene fuerza legal.

4.º Que á este procedimiento sucederá, como legítima consecuencia, la baja forzosa del industrial que, colocado en situación de irregularidad, se obtiene en continuar en su industria sin aportar al Erario lo que por imperio de la ley le corresponde, con menoscabo ó infracción palmaria del Código fundamental del Estado, que obliga á todo español á tributar con sujeción á las ganancias que obtengan en sus respectivos tráfico ó industria.

5.º Que al industrial que persista en serlo sin tributar, se le seguirá expediente de defraudación, y se le denunciará á los tribunales por delito de desobediencia.

No se habla en toda la Instrucción, del tan discutido cierre de tiendas al industrial que no pague, ni este violento trámite ha de llevarse á cabo por los funcionarios á mis órdenes; declaración que me complace en hacer constar para desaparecer ciertas especies absurdas propagadas por los que han interpretado equivocadamente el texto expreso de las disposiciones que rigen en la materia, llegando á tal extremo su obcecación que no les ha permitido ver que la nueva Instrucción, inspirándose en más benignos principios que los sustentados en instrucciones anteriores, lejos de inferir perjuicios á los contribuyentes deudores, ha venido á hacer menos sensibles las responsabilidades de éstos, pues antes los recargos en industrial ascendían al 20 por 100, y ahora quedan reducidos al 15. Los Tribunales de Justicia, fieles intérpretes de la ley, que han de ser los intermediarios entre la Hacienda y los contribuyentes, acordarán, respecto al cierre de establecimientos, lo que sea justo, y mantendrán á cada cual en su derecho, pues la misión de la Hacienda únicamente está circunscrita, según queda expuesto, á los trámites comprendidos en los números 1.º, 2.º, 3.º, 4.º y 5.º de la presente circular.

Don Juan Ratero

Lo mismo que todas las industrias la de los pickpockets (rateros ó tomadores del dos) ha sufrido completa

transformación durante estos últimos años, pudiéndose observar sus progresos á cada Exposición que se celebra.

Cierto que siempre ha sido más difícil que muchas otras, pues exige dotes naturales y un aprendizaje más largo que la carrera de hombre de Estado; pero, en fin, con alguna destreza, aplicación y prudencia, se puede seguir adelante en ella.

Más, los tiempos han cambiado.

El excesivo celo de una administración que se impone el deber de recordar constantemente á sus administrados los peligros que les amagan; la malquerencia, bien manifiesta, de una policía hacia una profesión no autorizada; la indiscreción de la prensa, que durante largo tiempo ha estado revelando al público todos los secreteos del industrial, circunstancias son que han obligado á los pickpockets á modificar sus contumbres, renovar el repertorio, abandonar los procedimientos clásicos y elevar á más alto grado de perfección la manera de operar.

Ya no hay que pensar en el sistema de introducir la mano en el bolsillo de los tontos y sacarla en seguida con el monedero, el pañuelo ó el reloj, escabulléndose luego por entre la multitud.

¡Infeliz pickpocket, el que se arriesgue todavía á ejercer esas prácticas ya afejas!

Como tampoco es de cuerdo venir, durante estos tiempos de Exposición, de provincias ó del extranjero, sin saber descubrir las mafias del ladrón primitivo.

La agilidad de los dedos, hoy día ya no basta.

Es preciso, para salir airoso del empeño, poner á contribución la sagacidad y el ingenio.

Así opina cierto pickpocket, llamado Andreas, de nacionalidad suiza, pues, para satisfacción de aquellos á quienes exaspera la pretendida superioridad anglo-sajona, hay que hacer constar que Inglaterra solo nos provee de raterillos al uso.

Dicho Andreas, pues, reconoció que habían pasado ya para no volver los tiempos de los sutiles escamoteos, y que, en cambio, había llegado la hora de burlar el sentimiento.

De gallarda figura, elegantemente vestido, de maneras distinguidas y agradable conversación, se acercaba á las señoras, se mostraba sensible á su belleza, entablaba conversación, les prestaba pequeños servicios y las colmaba, en fin, de atenciones.

Todas, por lo general, contestaban negativamente á sus ofrecimientos, más no faltaban algunas que se sentían gratamente impresionadas.

Andreas, por otra parte, era psicólogo, tenía buen olfato y rara vez se equivocaba.

Así es que eran bien pocos los días que dejase de obtener de alguna de sus damas el favor de dar en su compañía un paseo por el Bosque ó una vuelta por la Exposición.

Llegada la noche, la señora regresaba á su casa encantada del encuentro, y aligerada del monedero. El amor y la fortuna sonreían á Andreas, y así felizmente pasaban los días, hasta que un policía, un envidioso, un celoso, quizás, que durante algún tiempo se dedicaba á espíar á ese hombre enamorado, vió como quitaba un reloj á una señora, para metérselo en su bolsillo.

La intervención del policía interrumpió el idilio, trocándolo en drama, pues D. Juan no es de los que se entregan á los alguaciles sin defenderse.

Revólver en mano, impone respeto al policía, defendiendo valientemente su conquista y su presa, al mismo tiempo que su libertad.

A pesar de todo, fué vencido.

Y hoy el ingenioso Andreas, condenado á diez años de cárcel, medita acerca de las vicisitudes del amor y de la fortuna, y sobre las grandísimas dificultades que ofrece la industria de pickpocket.

Y se preguntará, sin duda, que podrán inventar ahora sus colegas para poder ejercer, con los menores contratiempos posibles, su lucrativa industria.

No habiéndose reunido número suficiente de señores Vocales y Suplentes de la Junta Provincial del Censo electoral de Lérida al objeto de celebrar la sesión convocada para ayer, á fin de dar cuenta de las listas electorales recibidas con posterioridad al día 1.º del actual, y de conformidad con lo dispuesto, se convocó de nuevo para hoy á las ocho de la mañana, advirtiendo que se celebrará con el número de señores que asistían.

La Guardia civil de Alcarraz sorprendió la noche del domingo último en el café del «Centro» situado en la calle Mayor de dicho pueblo, á varios vecinos del mismo que se entretenían jugando á los prohibidos.

En el acto de la sorpresa se les ocupó seis pesetas, y una baraja de naipes.

Dos vendedores ambulantes que la noche del 25 del actual se hallaban cenando en una posada de la villa de Bellver, se trabaron de palabras, pasando de éstas á las obras, resultando uno de ellos con una herida leve en la mano derecha.

Ambos contendientes han sido puestos á disposición del Juzgado municipal correspondiente que entiende en el asunto.

Dice El Noticiero Universal

«El pueblecito de Viella (Lérida), situado á menos de dos kilómetros de Suz, á la derecha y sobre la carretera que sube hasta Bares (Francia) se halla en peligro de desaparecer. El plano inclinado, sobre el que está construido se desliza en su totalidad pesadamente por una capa de arcilla que separa la tierra vegetal de la roca. Ese barró, ablandado por las filtraciones, cuyas causas recientes no son aún bien conocidas, se va fundiendo poco á poco, sobre todo desde hace dos años, y la meseta de Viella, que tiene varios kilómetros cuadrados de superficie, camina con sus casas y habitantes hacia el fondo del valle.»

«Hasta ahora el movimiento se efectuaba con lentitud uniforme y continuamente; pero un temblor de tierra, una tempestad ó el rápido fundirse de la nieve, pueden determinar la catástrofa.»

El pueblecito (?) de Viella es capital del partido del mismo nombre y no sabemos que se deslice ni conocamos Suz.

Sospechamos que en El Noticiero se ha deslizado esta noticia sin que nadie detuviera el caparó.

Ni se percatara de que no está escrita en castellano.

LOS COLORES NACIONALES

(guardo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, es garantía de su buena clase y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo, y resultan de gran conveniencia principalmente para la clase obrera por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los colores son permanentes.

Por real orden se ha declarado que los presupuestos municipales propiamente dichos y los documentos justificativos de los mismos, no están sujetos al timbre del Estado, á excepción de las certificaciones de las actas de las sesiones en que se hayan votado los presupuestos, las cuales deberán extenderse en papel del timbre de 10 céntimos clase 12.ª con arreglo á lo prevenido en el caso 2.º del artículo 33 de la vigente ley.

10,000 ABANICOS

desde 0,15 á 100 pesetas uno

Surtido nunca conocido en Lérida

Clases especiales de gusto modernista en caña, madera, hueso, concha y nacar...

Sombrillas á precios imposibles con gran novedad de telas, paños y monturas...

JUAN LAVAQUIAL

PASAJE ARAJOL PAHERIA, 14

PRECIO FIJO VERDAD

Sobre las 3 y media de la tarde del domingo último se sucedió arrojándose al río Sagre en la partida denominada Solo del término municipal de Vilanueva de la Barca el vecino de dicho pueblo, Marcelino Balaguero Margall, de 43 años de edad casado y de oficio trabador, el cual se-gún de público se dice, padecía síntomas de demencia.

El Juzgado municipal correspondiente procedió al levantamiento del cadáver, siendo acto segundo trasladado al Cementerio de aquel pueblo.

Han pasado á Informe de la Comisión provincial las cuentas municipales de Torá correspondientes al ejercicio económico de 1893-94.

La guardia municipal detuvo ayer á un individuo, por blasfemo, siendo encerrado en el cuartelillo.

Según los cálculos astronómicos del eminente don José Landerer, tendrá lugar otro eclipse notable también total, en 1905, siendo de notar que su duración será de dos minutos y tortosa uno de los puntos principales donde podrá observarse con todos los detalles interesantes de este admirable fenómeno, que actualmente, con motivo del que ha tenido lugar, á puestas en movimiento en las primeras notabilidades del mundo científico.

“El Cronometro”
RELOJERIA
José Borrás Catalá
Estereria, 3- LERIDA- Estereria, 3
Relojes Waltham, Sealand y demás marcas corrientes.
Despertadores de todas clases y con música.
Relojes de pared, reguladores y de torre.

Se nos ruega la inserción del siguiente suelto:
La comisión mixta de reclutamiento de Lérida resuelve negativamente los expedientes de excepción sobrenatural á los soldados que después del indulto de 20 de Enero de 1899 se encuentran sirviendo en cuerp.

Dicho Real decreto, indulta de toda pena ó correctivo que pueda corresponder á los prófugos y desertores; y si bien la expresada Comisión mixta cierra su criterio al texto del artículo 107 de la Ley de Reclutamiento haciendo caso omiso de la gracia otorgada, no debe ser más papista que el Papa, toda vez que el citado Real decreto concede la redención á metálico á los mismos prófugos.

Los individuos de la Comisión no piensan, que con su fallo es á los padres á quienes se castiga; y que para evitarlo en vez de resolver de plano procedería una razonada consulta á Gobernación.
Notabilísimo es en verdad el Abad Serdña de Andrés y Fabiá farmacéutico de Valencia, porque nada hasta hoy había podido atajar con tanta seguridad y rapidez al intensísimo dolor producido por las muelas cariadas y dicho remedio ha llenado cumplidamente esta necesidad. Sorprendente por su eficacia.

Lo tiene para la venta el farmacéutico D. Antonio Abadál, Plaza de la Constitución, á 2 pesetas bote.
La Asociación general de cazadores de España, que ha conseguido para los aficionados evidentes beneficios, como la rebaja de las licencias y la módica tarifa para el transporte de perros, ha solicitado del Gobierno la reforma de la ley de caza.

Al formular sus peticiones la Asociación, se propone sólo impedir los abusos que á diario vienen cometiendo muchos individuos y evitar de ese modo la rápida extinción de la caza.
Para conseguir tan excelentes ideas, la Sociedad cree que podrían emplearse los siguientes remedios:
Establecimiento de la guarda rural militar; impedir la tala y descuido de los montes y sierras; celebrar certámenes de tiro al blanco y de tiro al blanco; mejorar las razas de perros por una selección inteligente; crear revistas de caza para propagación de la cultura entre aficionados y celebrar asambleas de cazadores.

LUIS MOROTE
La moral de la derrota
Un tomo de 748 páginas.
Precio 5 ptas.
Véndese en la Librería de Sol y Benet.

Comunican de Isona la noticia de un grave crimen que ha escandalizado á toda la comarca y ha causado verdadera consternación en los gentes.
Trátase de un infanticidio cometido en el caserío de Boixols El domingo último fué hallado bajo un montón de piedras cerca del cementerio viejo de aquel pueblo, el cadáver, envuelto en unas enaguas, de una niña recién nacida, que presentaba evidentes señales de haber sido muerta violentamente, y que tenía atados el cuello y las manitas.

Por las indagaciones practicadas pudo venirse en conocimiento de que el día 21 del corriente, María Tomás, soltera, de 19 años de edad, ama del Rdo. Vicario de la parroquia de dicho lugar, dió á luz una niña, de la cual no se ha tenido ninguna noticia posterior, por lo que han sido detenidos y puestos á disposición del Juzgado la María Tomás y el Vicario parro-

quial Rdo. don José Rivas, de 60 años de edad, como presuntos culpables. Boixols pertenece al distrito municipal de Abeia de la Conca.

TRIBUNALES:
En la vista de la causa por robo celebrada ayer en la Audiencia, el Jurado dictó veredicto de culpabilidad con respecto á los procesados Ramón Bernal Expósito y Agustín Catalá Isern, los cuales fueron condenados por el Tribunal de Derecho á 4 años y 3 años de presidio correccional respectivamente, al pago de una indemnización de 343'67 ptas. y de 14 más por el daño causado, accesorias y costas.

El otro procesado Juan Catalá Isern obtuvo veredicto inculpatorio, siendo absuelto libremente.

ESPECTÁCULOS:
Campos Eliseos.—Función para hoy jueves 31 de Mayo de 1900.
Noche; (2.ª de abono.—2.ª serie).—Se pondrá en escena el aplaudidísimo drama lírico de costumbres madrileñas en 3 actos y once cuadros titulado, La cara de Dios.

OBITORIO.
Defunciones registradas en el día de ayer:
Dionisio Farrús Aladé, 5 meses.

IMPORTANTÍSIMO
A los herniados (TRENATS)
No os fieis de ciertos anuncios de rumburón, en los cuales se promete la curación de todas las hernias; y por más que en ellos se diga que no cobrarán, hasta después de obtenida la curación, fijaos en el engaño, porque os exigirán el pago del braguero enseguida de haberlo aplicado, diciendo: que una cosa es la curación y otra el braguero.

A evitar estos engaños tienden estas líneas toda vez que, por desgracia, existe aun una parte del vulgo que se deja alucinar con el empleo de cuatro frases rimbombantes, lo cual sirve no poco á los intrusos en la curación de las hernias, que á veces se dan el título de inventores, que no prueban en parte alguna, por la sencilla razón de que nada han inventado, como no sea el vivir á costa de lo que produce el engaño.

La opinión de los señores facultativos de esta comarca respecto á mi manera de proceder, el testimonio de las muchas personas que he curado en los tres años que hace, visito en esta ciudad durante los días 15 y 16 de cada mes, y los siete años de práctica en la casa Clausolles de Barcelona, son garantías que no olvida el público.
Muchos son los que venden bragueros: muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

A LAS MADRES
Antes de sacrificar á vuestros hijos con un vendaje sucio, incómodo y peligroso, consultad con vuestro médico y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeños, el remedio más pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguero de cauchou con resorte.
Tirantes Omopláticos para evitar la cargazón de espaldas.
Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

Don José Pujol
especialista en la aplicación de bragueros para la curación de las hernias, con largos años de práctica en la casa de DON JOSE CLAUSOLLES de Barcelona. Establecimiento “La Cruz Roja”.

Reus.—Plaza de Prim.—Reus
NOTA.—Durante los días 15 y 16 de cada mes visitaré de nuevo en esta capital.—Fonda Suiza

En el Ayuntamiento.
Se celebró sesión ordinaria ayer tarde, con asistencia de catorce Concejales y el Alcalde, que presidió.
Aprobada el acta de la anterior se dió cuenta de las instancias de don Gabriel Benages, D.ª Josefa Guarán y D. Ramón Mora, las cuales pasaron á informe de la Comisión respectiva.
También pasó á informe de la Comisión 3.ª una instancia de D. Ma-

nuel Barroso Rosado, en solicitud de un depósito doméstico de vinos.

Se concedió una puma de agua á D. Francisco Bayla.

Aprobóse la distribución de fondos para el próximo mes de Junio.

La lectura de una carta del Diputado por este distrito dando cuenta de las gestiones practicadas en el asunto del proyecto de creación del Juzgado de Borjas, fué motivo de una corta deliberación, pues si bien las noticias que comunica el Sr. de Barzanallana son bastante satisfactorias, pareció á la Corporación necesario activar los trabajos en favor de la oposición á tal proyecto, hablando en tal sentido los Sres. Costa, Aige, Iglesias, Jové y Sol.

Por fin se acordó por el Sr. Sol Mestre redactara una exposición de los motivos en que se funda la conveniencia general, de que no prospere tal proyecto, para circularla á los pueblos del presunto partido de Borjas al objeto de que se adhieran á la oposición formulada y se eleve á la superioridad.
No hubo más.

CHARADA
Se casó un viudo en mi pueblo y es costumbre inveterada el que acudan los vecinos á darle una cencerrada. ¡Vágame Dios, que estropicio y que ruido tan bestial metieron aquellos... sábios á quien faltaba un ronza! Sobre todo, un zagalón, el un dos tres apodado, daba golpes á una lata igual que un desesperado. Tercia segunda tres dos, que revienten de una vez. le gritaba otro granuja que llevaba un almirez. De repente, una ventana con gran sigilo se abrió, y un hombre con un dos prima agua hirviendo lo echó.

La solución en el número próximo.
(Solución á la charada anterior.)
ES CO-LAS-TI CO

Notas del día
Santoral
Santos de hoy.—Ntra. Sra. Reina de todos los Santos y Madre del Amor Hermoso, santos Lupencio ob. Crenciano mr. y sta. Petronila vg.
Cuponos
Exterior, 22'00 por 100 id. Interior y Amortizable, 11'50 por 100 id.
Cubas, 0'50 por 100 benef.
Premio del oro en Barcelona
Día 28
Centenas Alfonso, 23'00 por 100. Onzas 26'50 id id. Centenas Isabelinos 30'00 id. id. Monedas de 20 pesetas 25'75 id. id. Oro pequeño 21'00 id. id.
Cambios extranjeros
Francos, 25'40. Libras, 31'55.

Servicio Telegráfico DEL EXTRANJERO
29, 7 m.
Pretoria. 28.—Los ingleses han ocupado esta mañana á Zurust. Una fuerte columna inglesa se dirige á Lichtenburg.
M. Krüger ha declarado días de penitencia y oración el 27, 28 y 29 del actual.
En una Nota oficial se dice que los ingleses cruzaron el sábado el río Vaal, que el general Lemmer sostuvo un reñido combate contra 5.000 ingleses en Klipriver y que ayer hubo otro combate en Wanwick, á 15 millas al Sur de Johannesburg.
29, 7'5 m.
Cabo de Buena Esperanza.—Hoy se ha declarado formalmente la anexión del Estado de Orange á Inglaterra.
29, 7'10 m.
En los círculos parlamentarios se insiste en considerar como segura la salida de M. Gallifet del gabinete.
Dícese que M. Waldeck-Rousseau tiene el propósito de reemplazarse lo más pronto posible y que se publicarán simultáneamente la dimisión del general de Gallifet y el nombramiento de su sucesor.
29, 7'15 m.
El Petit Temps publica un telegrama dirigido á la Saint James Gazette

de Londres, desde Tanger, en el que se dice que han marchado 4.000 jinetes marroquíes en dirección á Tafleite para oponerse al avance de los franceses.

29, 7'20 m.

Tentsin.—Ha marchado en dirección á Chang Hsin Kien un grupo armado compuesto de franceses y alemanes con objeto de auxiliar á algunos belgas que se hallan bloqueados por los boxers.

Esta noche deben llegar los soldados de marina procedentes del buque de guerra norteamericano «Newark»

29, 7'25 m.

Londres.—El general Roberts telegrafía desde Germistok, con fecha del 29, á las seis y media de la tarde, lo siguiente:

Hemos llegado aquí por la tarde sin encontrar apenas resistencia. Según mis noticias, las pérdidas sufridas por la columna principal han sido muy escasas. El enemigo no nos aguardaba hasta mañana y por este motivo no había retirado todo el material móvil del ferro-carril.

Somos dueños del empalme que enlaza a Johannesburg con el ferro-carril de Natal, Pretoria y Klerksdorp.

Dícese que en Johannesburg reina completa tranquilidad.

Tengo noticias de que no han sido destruidas las minas.

Mañana por la mañana mandaré llamar al comandante de Johannesburg y si como espero no se me opone resistencia, me propongo entrar al mediodía en dicha ciudad con todas mis tropas.

29, 7'30 m.

Londres.—Lord Salisbury ha pronunciado un discurso en la Asociación conservadora de la Cyté, en el que ha declarado que se interpretó mal su discurso relativo á la suerte de las repúblicas del Africa del Sud al decir que había prometido que no se haría ninguna anexión, toda vez que jamás hizo semejante promesa.

29, 7'35 m.

El marqués de Salisbury ha dicho que el Transvaal obligó á Inglaterra á hacer la guerra: que Inglaterra no debe hacer nuevos sacrificios que la política después de la guerra consistirá en procurar el apaciguamiento y espera que los sud-africanos serán en breve súbditos fieles de Inglaterra.

29, 7'40 m.

Los periódicos creen que la vanguardia del general Roberts estará mañana frente á Pretoria.

Un telegrama de Pretoria hace prever que el Transvaal negociará inmediatamente la paz.

Dicen del Daily Express desde Tientsin que los rebeldes se apoderaron de los talleres del ferro-carril Lou-Kous-Jao, que han sido muertos muchos soldados y que la mayoría de las tropas se unen á los boxers.

MADRID 30, 8 m.

El Liberal habla de las conferencias que han celebrado Azcárraga y Silvea de cosas que afectan al ministerio de la Guerra. El presidente del Consejo pide cosas con relación á resistencias y preparativos que el ministro de la Guerra no encuentra tan llano conceder. Por otra parte, Azcárraga pide que le cumplan lo ofrecido el encargarse de la cartera de Guerra y que el ministro de Hacienda dificulte ahora. De todo esto se hablará en el Consejo de hoy.

También asegura El Imparcial que hoy deberá resolverse en definitiva la conducta del Gobierno en las cuestiones pendientes.

30, 8'5 m.

Habla El Liberal de la cuestión palpitante, y dice: «Prometimos ayer examinar á fondo el asunto; hoy renunciamos á esto, entendiendo que es ya de todo punto innecesario, pues los amigos y émulos del gobierno han dicho cuanto era menester para que se apreciase la verdadera causa de no haber tenido lugar la audiencia en Palacio.» Cita las declaraciones de Silvea, las de Dato y lo que han dicho los periódicos gubernamentales «A la hora presente—añade El Liberal—no está la nación para metafísicas. No concede el más mínimo valor á las antiguas formulas. Pasó el tiempo de los equívocos. Son inútiles los eufemismos con que se quiere proporcionar juicio amañado á gente que ve, oye y discurre por cuenta propia.

Allá quedan los del bando conservador y los fusionistas con sus explicaciones y paliativos, tratando cada cual de presentarse como más hábil, más respetuoso y que menos compromisos acarrea. El país se encoige de hombros ante tales disputas y no volverá á poner su confianza y su fe sino en donde deba ponerla.»

Este artículo está siendo muy comentado en todas partes.

30, 8'40 m.

La Correspondencia publica esta mañana otro suelto sobre recaudación. Es muy largo y repite lo que ya se ha dicho más de una vez.

Lo que se quiere probar es que el resultado de la recaudación es satisfactorio.

30, 8'15 m.

Dícese que en el Consejo de hoy se tratarán cuestiones de importancia. Quizás se caifique así á las que no lo son. De todos modos, hay mar de fondo y los más optimistas esperan sucesos políticos para muy pronto.

30, 8'20 m.

El señor Silvea ha enviado al Centro consultivo de Marina un segundo plan de reorganización naval que ha de ser la base de un tercer plan más amplio. En punto á iniciativas no hay dos como Silvea. Esta vez no recomienda la premura al Centro consultivo; quizás quiere dejar esto al que le suceda.

30, 8'25 m.

El Imparcial dice que habría sido lo mejor aconsejar á la reina que cediese la audiencia, porque es necesario conocer el país donde se vive. Creemos que el Gobierno debiera aconsejar esta audiencia cuando restablecida la reina, vuelvan á darse audiencias en Palacio. Como se ve, El Imparcial lamenta la conducta del Gobierno en este asunto.

30, 8'30 m.

Durante los cuatro primeros meses del año actual la recaudación ha aumentado en cantidad de 29.704.135 pesetas respecto de las rentas ordinarias de carácter permanente, comparada con la de igual periodo del año 1899.

El ministro de la Guerra ha manifestado que el motivo de los pequeños cambios de guarniciones que se han realizado, ha obedecido al estado de las huelgas en algunos centros fabriles con objeto de mantener el orden y en manera alguna á otras causas.

30, 8'35 m.

Telegrafian de Alicante que la comisión ejecutiva de la Cámara de Comercio organiza un meeting á primeros de junio.
El Liberal concede mucha importancia á las visitas que hicieron ayer á Palacio los señores López Domínguez y Martínez de Campos, y supone que hoy irán á Palacio otros generales.

Particular de EL PALLARSA

MADRID 30, 6'30 t.

El repentino viaje del Sr. Paraiso á Valladolid obedece al deseo de consultar con el secretario del Directorio Sr. Alba algunos acuerdos que en breve han de ser públicos.

Los periódicos de París han publicado ya la noticia de que el ministro de la Guerra de la vecina república Mr. Gallifet ha presentado la dimisión y que esta le ha sido admitida, nombrando para sustituirle al general Andre.

Se ha acentuado mucho el rumor en vista de los últimos acontecimientos de la guerra anglo-boer, de que el gobierno de Pretoria está decidido á pedir la paz inmediatamente.—Almodóbar.

30, 7'15 t.

El gobierno continúa su campaña de provocación contra la Unión Nacional fomentando la formación de núcleos enemigos del programa del Directorio. A esta política se asegura obedece la constitución de una liga de aristócratas presidida por el marqués de Cubas cuyo fin será el comprometerse á no comprar en los comercios cuyos dueños dejen de pagar la contribución. Para llevar á cabo su propósito pretenden se haga pública la lista de los morosos.
Boisa: Interior, 69'65.—Exterior, 75'85.—Cubas del 86, 81'70.—Almodóbar.

IMPRESA DE SOL Y BENET

# SECCION DE ANUNCIOS

## EL PALLAresa

ANUNCIOS Y RECLAMOS A PRECIOS CONVENCIONALES

### Obras de Alejandro Dumas

- Un lance de amor.—Erminia 1 tomo
- La bola de nieve.—La nevasca 1
- La Paloma.—Adan, el pintor Calabrés 1
- Fernanda 1
- Las lobas de Machecul 2
- La boca del Infierno 1
- Dios dispone, parte 2.<sup>a</sup> de *La boca del Infierno* 1
- Olimpia, parte 3.<sup>a</sup> de *La boca del Infierno* 1
- Amauri 1
- El Capitán Pablo 1
- Catalina Blum 1
- El hijo del presidiario 1
- Paulina y Pascual Bruno 1
- Cecilia de Marsilly 1
- La mujer del collar de Terciopelo 1
- Los tres Mosqueteros 3
- Veinte años después, 2.<sup>a</sup> parte de *Los tres Mosqueteros* 3
- El Vizconde de Bragelona, 3.<sup>a</sup> parte de *Los tres Mosqueteros* 6
- Una noche en Florencia 1
- Acté 1
- Los hermanos Corsos.—Otón el Arquero 1
- Los casamientos del Tío Olifo 1
- Sultaneta 1
- El maestro de armas 1
- El Conde de Montecristo 6
- Los dramas del mar 1
- Elena.—Una hija del regente 1
- El camino de Varennes 1
- La Princesa Flora 1
- Napoleon 1
- El horóscopo 1
- El tulipán negro 1
- La mano del muerto, conclusión de *El Conde de Montecristo* 1
- Angel Pitou 2
- La Dama de las Camelias 1
- La vida á los veinte años 1
- El doctor Cervans 1
- Aventuras de cuatro mujeres y un loro 2
- Cesarina 1
- La Dama de las Perlas 1

Véndense á 6 reales tomo, encuadrados en tela

Papel superior para cigarrillos

BLANCO Y PECTORAL LEGITIMO

MARCA

## LA MARIPOSA

La más acreditada y de mayor consumo

CONFERENCIAS ENOLÓGICAS

TRATADO

DE

### Elaboración de vinos DE TODAS CLASES

y fabricación de vinagres, alcoholes, aguardientes, licores, sidra y vinos de otras frutas

OBRA ESCRITA POR

D. VICTOR C. MARZO DE ZUÑIGA Y EDRIE

Ingeniero Agrónomo, Ex-Director de la Estación Enológica y Granja Central y Director de la Estación Enológica de Haro y

DON MARIANO DIAZ Y ALONSO

Ingeniero Agrónomo, Ex-Director de la Estación Enológica de Haro

### LA GASTRONOMIA

Libro de suma utilidad en el arte culinario; muy conveniente para los cocineros por su especialidad en guisos de pescados; doscientos platos escogidos, sopas, salsas, huevos, asados, platos especiales y legumbres; contiene tambien anecdotas, platos nuevos, pastelería, helados, etc., etc.

— POR —

IGNACIO DOMENCH

Precio 3 pesetas

### LA CARROZZA DI TUTTI

(UNA NOVELA EN TRANVIA)

— POR —

EDMUNDO DE AMICIS

2 tomos ilustrados, 3 pesetas.

### Fecundidad

— POR —

EMILIO ZOLA

SEGUNDA EDICION NOTABLEMENTE CORREGIDA

Dos tomos 4 pesetas

ELEMENTOS

— DE —

### DERECHO NATURAL

— POR —

D. Luis Mendizábal y Martín

Catedrático numerario por oposición y de la categoría de ascenso.

bra declarada de mérito á su autor para los ascensos de su carrera, por el Ministerio de Fomento, previo el dictamen favorable del Consejo de Instrucción Pública.

Precio 20 pesetas los tres tomos de que consta

Unico punto de venta en la librería de **SOL Y BENE**

### Hotel Restaurant de Madrid

de FRANCISCO CARCASONA, situado en la céntrica calle de la Boquería, núm. 29, Barcelona, antes Hotel de Caballeros y Nueva Península. Este conocido y acreditado Fondista ha abierto al público este magnífico establecimiento de una restauración general tanto en las habitaciones como en los comedores, estuque de claraboyas y escaleras, pintar fachadas etc., etc.

Siempre con los módicos precios de 5 pesetas diarias. Habitaciones sueltas para los que gusten comer al restaurant.

Este Hotel y su sucursal son las únicas casas en que se sirve el vino de mesa embotellado especial de la casa.

SUCURSAL: HOTEL DE LA MARINA, PLAZA PALACIO, 10.

### EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERONA

(anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

De venta en Lérida en la farmacia de D. Antonio Abadal, Plaza de la Constitución, á 2 pesetas bote.

